



Deberán comparecer ante la fiscalía como imputadas por fallida compra de casa del exmandatario: Citación a declarar de Fernández y Allende sube presión por renunciaciones al interior del Gobierno

CAROLINE CASTILLO

Desde el Partido Socialista y, especialmente entre los senadores, el apoyo a Isabel Allende ha sido notorio y declarado. La respaldaron cuando el 7 de enero leyó un texto ante la prensa e, incluso, el legislador José Miguel Insulza se enfrentó a periodistas para evitar que siguieran preguntándole sobre la fallida compra de la casa de su padre, el ex presidente Salvador Allende.

En esa ocasión, la senadora estuvo flanqueada por sus pares de la tienda. Sin embargo, Fidel Espinoza y Alfonso de Urresti no se hicieron presentes, pese a haber estado en el Congreso.

Espinoza admite que tiene diferencias políticas con Allende; sin embargo, cuando supo la noticia de que tanto ella como su sobrina, la ministra de Defensa, Maya Fernández, deberán declarar en calidad de imputadas ante la fiscalía mañana y el viernes, lo consideró "lamentable" y apuntó al Ejecutivo como responsable de que se dañe "la honra y la memoria de una figura histórica de nuestro partido como Salvador Allende" y que dos personas "que han tenido una intachable vida política al servicio de nuestro país" deban "someterse a una situación tan incómoda".

Desde el PPD, el senador Pedro Araya concuerda con Espinoza, y admite que "sin duda el Gobierno tiene que hacer una profunda autocrítica respecto de este tema, porque arrastraron a dos figuras emblemáticas del socialismo a un conflicto de tipo comunicacional y hoy día penal, producto de la mala calidad de los asesores y de las personas que tomaron las decisiones". Asimismo, Araya planteó que "no es posible que cometan este tipo de errores que son verdaderamente de principiantes o amateurs".

En el oficialismo se intenta bajar el perfil al hecho de que Allende y Fernández deban

Desde el Socialismo Democrático, senadores lamentan que "figuras emblemáticas" del sector estén involucradas en un conflicto "comunicacional y penal" y que se dañe la honra del exmandatario socialista. Piden que los asesores que no advirtieron la incompatibilidad asuman responsabilidades.



El 7 de enero la senadora Allende fue respaldada por sus pares del PS mientras leía una declaración a nombre de su familia sobre la fallida venta del inmueble.



La oposición ha pedido la renuncia de la ministra de Defensa, Maya Fernández. Sin embargo, desde el Gobierno se argumenta que ya se asumieron responsabilidades políticas.

comparecer ante la fiscalía, que se analiza como un paso lógico ante la presentación de una querrela, y, en el caso del diputado Raúl Soto (PPD), recuerda que "ser imputado es un derecho procesal que tienen aquellas personas que están siendo investigadas, pero que persiste la presunción de inocencia".

Cuestionamientos a asesores

La jefa de bancada de diputados PPD-independientes, Camila Musante, señala que "es parte de la diligencia de una investigación", y que es importante debido a que son autoridades de dos poderes del Estado.

Sin embargo, aclara que este es el resultado de "no haber advertido en ninguna instancia que ese contrato no se debía firmar (...). Aquí los asesores tienen que actuar a tiempo, oportunamente y de manera asertiva, si

no las consecuencias pueden ser fatales... terminan una ministra y una senadora declarando ante la fiscalía".

Distintas figuras del oficialismo han apuntado a asesores del Gobierno. Se ha cuestionado a la exministra de Bienes Nacionales Marcela Sandoval (FA); la jefa jurídica de la misma cartera, Macarena Diez —ambas dimitieron de sus cargos y quien lidera el ministerio hoy es Francisco Figueroa (FA)—, y la jefa jurídica de la Secretaría General de la Presidencia (Segpres), Francisca Moya.

Si bien voces del sector plantean que las responsabilidades políticas ya fueron cobradas, otras manifiestan que en el Ejecutivo se mantienen otros responsables de los hechos.

El diputado de la DC y vicepresidente de la Cámara de Diputados, Eric Aedo, señala que quienes "metieron la pata" deben asumir responsabilidades:

"Aquí el error fundamental lo cometen quienes llevan adelante este proceso. Son funcionarios públicos, son personas que trabajan en el Estado en distintos ministerios, y ni más ni menos que se saltaron la Constitución", sostiene el congresista.

Senadora Allende: "Pude haberme equivocado"

Desde la declaración del 7 de enero, la senadora Allende no había vuelto a referirse al caso, pero la citación a declarar reactivó la atención tanto en ella como en la ministra de Defensa.

Al ser consultada por la citación, declaró que "siempre actuamos de buena fe, y no tenemos nada que ocultar, y lo hemos hecho siempre con la mejor convicción", palabras que ya había enunciado la vez pasada.

En esta ocasión, no obstante,

aseguró: "Yo pude haberme equivocado, lo va a dirimir el Tribunal Constitucional".

Si bien evitó entrar en el debate y señaló en más de una ocasión que no se referiría más sobre el caso que la involucra, se mostró molesta cuando se le interrogó respecto a la implicancia que tendría para la figura de su padre.

"Eso no mancha la figura de Salvador Allende, por favor. La figura de Salvador Allende es un referente universal y esto jamás lo va a manchar. Menos si fue hecho como ya lo he dicho: con las mejores intenciones, un hermoso legado que debió haber sido", expuso.

Diputados RN insisten en salida de Fernández

Con la explosión del caso a inicios de mes, y el anuncio de que el Ejecutivo detendría la compraventa del inmueble,

desde la oposición se ha cuestionado que la ministra Fernández no asuma la responsabilidad política.

En el Gobierno, en tanto, se ha manifestado que el costo político recayó en Sandoval. Sin embargo, se ha insistido en la destitución de Fernández.

Con los nuevos antecedentes, diputados de Renovación Nacional (RN) reiteraron que la ministra de Defensa debe salir del cargo.

"Ya terminemos con este cuento. La ministra debe dar un paso al costado o el Presidente dejarla caer. Está haciendo mucho daño no solo al Gobierno, sino también a las Fuerzas Armadas en general", sostuvo el diputado Miguel Mellado.

En la misma línea, el diputado Hugo Rey cuestionó que "nadie pierde su cargo, lo que no hace más que alimentar las dudas en relación al rol que tuvieron altas autoridades".